
一般質問１日目（12月８日）　No.１

発言
順序

発言者氏名 件　　　　　　　　　　　　　名 発言を求める者

少子化が急速に進行する中、茅野市の小・
中学校教育の状況と将来のあり方について

(1)
「小中一貫教育」今までの成果と今後につい
て

(2) 義務教育学校制度の導入の検討について

(3)
宮川小学校のリノベーション計画の見通しに
ついて

超高齢化に伴い増え続ける認知症患者への
対応について

(1) 認知症患者への対応の現状について

(2)
認知症に伴う「老老介護」世帯の把握と対応
について

(3) 「終活」の普及について

「のらざあ」の現状の課題と今後の改善策

(1) 運行エリアの拡大について

(2) 持続可能な運行体制について

(3) 予約が取りづらい状況と運行の改善について

人口減少社会における空き家問題とまちづ
くり

(1) 空き家の現状や実態把握について

(2) 空き家の発生抑制や適正管理の促しについて

(3)
不動産を負の資産にしないための有効活用に
ついて

※各日、１名あたり持ち時間１時間以内。午前１０時から開会し、午前は２名。午後は１時から再開し、４名（３日
目は質問者数 により変更あり）とします。 なお、後続者は前者に引き続きとなりますので、傍聴の際は、時間の余
裕をもってお越しください。

4

市長、
部長

令和５年12月定例会一般質問通告一覧表

質問番号

1
　１　番

両　角　直　樹

1

市長、
教育長、
部長

2

市長、
政策監、
部長

2
　４　番

佐々木美智子

3

市長、
部長

1



一般質問１日目（12月８日）　No.２

発言
順序

発言者氏名 件　　　　　　　　　　　　　名 発言を求める者

家庭系可燃ごみの有料化について

(1) 有料化の背景とねらい、導入時期について

(2) 有料化に対する市民の反応について

(3) 有料化に向けたスケジュールについて

市民のスポーツ離れへの対応について

(1) 「市民１スポーツ」に向けての取組について

(2)
運動部活動の地域移行への取組の進捗状況に
ついて

通学カバン等の身体的負荷と児童の心身へ
の影響について

(1)
児童の背負う、また、手に持つ教材等の総量
についての市の見解

(2)
通学カバン等の中身ごとの重さの経年変化と
その原因

(3)
通学カバン等の身体的負荷とそれが学童の心
身に及ぼす影響についての市の見解と学校ご
との認識

(4)
通学の仕方についての市の方針と学校ごとの
指導

(5)
文科省が認めた「置き勉」を受けての市の方
針及び対応と学校ごとの指導

令和５年12月定例会一般質問通告一覧表

質問番号

※各日、１名あたり持ち時間１時間以内。午前１０時から開会し、午前は２名。午後は１時から再開し、４名（３日
目は質問者数 により変更あり）とします。 なお、後続者は前者に引き続きとなりますので、傍聴の際は、時間の余
裕をもってお越しください。

3
　９　番

両　角　実　晃

5

市長、
部長

6
市長、
教育長、
部長

4
１２　番

小　尾　一　郎

7

教育長、
部長

2



一般質問１日目（12月８日）　No.３

発言
順序

発言者氏名 件　　　　　　　　　　　　　名 発言を求める者

循環型社会の取組について

(1) ごみ処理の現状について

(2) ３Ｒの取組と今後の考え方について

(3) 市民協働の取組について

今後の投票所運営のあり方について

(1)
期日前投票所を含む各投票所における現状実
績は

(2) 時間繰り上げの内容は

(3) 期日前投票所の増設について

中学校における休日の運動部活動の地域移
行について

(1)
県教育委員会「長野県中学生期のスポーツ活
動指針」に準じるか、または地域活動の独自
性があるか

(2) 中体連との関係における問題はあるか

(3)
日本スポーツ協会公認コーチ等、取得の経費
の助成について

コミュニティ施設の拠点数と人員体制の見
直しについて

(1)
「機能ごとに分割してあり方検討する」を含
み、具体的内容はどのようなものか

(2)
「建物改修は行わない」とは何を意味するの
か

(3)
地域移行（民営化）や総務省「集落支援員」
の活用はどうか

令和５年12月定例会一般質問通告一覧表

質問番号

※各日、１名あたり持ち時間１時間以内。午前１０時から開会し、午前は２名。午後は１時から再開し、４名（３日
目は質問者数 により変更あり）とします。 なお、後続者は前者に引き続きとなりますので、傍聴の際は、時間の余
裕をもってお越しください。

5
　６　番

木　村　明　美

8

市長、
部長

6
１４　番

野　沢　明　夫

9

市長、部長、選
挙管理委員長・
事務局長

11

市長、
部長

10

市長、
教育長、
部長

3



一般質問２日目（12月11日）　No.１

発言
順序

発言者氏名 件　　　　　　　　　　　　　名 発言を求める者

生活環境保全条例改正後の現状と課題に
ついて

(1) 改正後の状況について

(2) 住環境から見た改正条例について

(3)
人的交流や経済の活性化等のまちづくりの視
点について

(4) 空き地の利活用や荒廃地防止の視点について

茅野市の不登校対策について

(1) 茅野市の不登校の現状について

(2)
「校内、市のこどもサポートセンター」等の
相談について

(3)
「不登校児童生徒が民間施設及び学校外等で
相談・指導を受けている場合に関するガイド
ライン」について

(4) 適応指導教室の名称について

(5) 不登校支援の目指すものについて

茅野市子どもの居場所づくり推進事業に
ついて

(1) 事業の現状について

(2) 事業の成果について

(3) 事業の今後について

令和５年12月定例会一般質問通告一覧表

質問番号

※各日、１名あたり持ち時間１時間以内。午前１０時から開会し、午前は２名。午後は１時から再開し、４名（３日
目は質問者数 により変更あり）とします。 なお、後続者は前者に引き続きとなりますので、傍聴の際は、時間の余
裕をもってお越しください。

7
１１　番

机　　　博　文

12

市長、
部長

8
　８　番

木　村　かほり

13

市長、
教育長、
部長

14

市長、
教育長、
部長

4



一般質問２日目（12月11日）　No.２

発言
順序

発言者氏名 件　　　　　　　　　　　　　名 発言を求める者

区・自治会の課題解決について

(1) 地区及び区・自治会の現状と今後について

(2)
地区及び区・自治会選出役員の現状と今後に
ついて

(3) 課題解決に向けた取組について

茅野市のコミュニティ・スクールについ
て

(1)
文科省型コミュニティ・スクールになった理
由は

(2)
文科省型になり各コミュニティ・スクールの
経費はどうなるのか

(3)
各コミュニティ・スクールの人選は誰がして
いるのか

(4) コミュニティ・スクールの認知度UPの施策は

道路整備事業の現状について

(1) 路肩の草刈りについて

(2) 市役所前の道路改修状況について

(3) 道路パトロールの現況は

令和５年12月定例会一般質問通告一覧表

質問番号

※各日、１名あたり持ち時間１時間以内。午前１０時から開会し、午前は２名。午後は１時から再開し、４名（３日
目は質問者数 により変更あり）とします。 なお、後続者は前者に引き続きとなりますので、傍聴の際は、時間の余
裕をもってお越しください。

9
　５　番

渋　澤　　　務

15

市長、
部長、
消防課長

10
１５　番

伊　藤　　　勝

16

市長、
教育長、
部長

17

市長、
部長

5



一般質問２日目（12月11日）　No.３

発言
順序

発言者氏名 件　　　　　　　　　　　　　名 発言を求める者

ちの観光まちづくり推進機構が担うもの
は

(1) ＤＭОに対する現状評価について

(2) ＤＭОと観光課の役割分担について

(3)
ＤＭОの事業・経営に対する行政の関与につ
いて

滞在型観光の波及効果について

(1)
小津安二郎記念・蓼科高原映画祭の事業効果
について

(2)
「実施方法、規模について検討」という見直
しの方向性について

公共施設使用料の見直しについて

(1) 基本的な考え方について

(2) 算定基準について

(3) 見直しスケジュールについて

令和５年12月定例会一般質問通告一覧表

質問番号

※各日、１名あたり持ち時間１時間以内。午前１０時から開会し、午前は２名。午後は１時から再開し、４名（３日
目は質問者数 により変更あり）とします。 なお、後続者は前者に引き続きとなりますので、傍聴の際は、時間の余
裕をもってお越しください。

11
　７　番

竹　内　　　巧

18

市長、
政策監、
部長

19

市長、
政策監、
部長

12
　２　番

梯　　　泰　弘

20

市長、
部長

6



一般質問３日目（12月12日）　No.１

発言
順序

発言者氏名 件　　　　　　　　　　　　　名 発言を求める者

家庭系可燃ごみの有料化と市民生活への
影響について

(1)
家庭系可燃ごみの排出量の推移と今後につい
て

(2) 有料化による家計への影響について

(3)
有料化以外に家庭系可燃ごみを減量する方法
について

(4) 家庭系可燃ごみの減量化について市の取組は

(5) 事業系ごみについて

市が区・自治会に選出を求める役員の必
要性について

(1) 市が求める役員の必要性は

(2) 区・自治会が設置する役員について

(3)
区・自治会の負担を軽減するための市の取組
について

令和５年12月定例会一般質問通告一覧表

質問番号

※各日、１名あたり持ち時間１時間以内。午前１０時から開会し、午前は２名。午後は１時から再開し、４名（３日
目は質問者数 により変更あり）とします。 なお、後続者は前者に引き続きとなりますので、傍聴の際は、時間の余
裕をもってお越しください。

13
　３　番

向　山　平　和

21

市長、
部長

14
１０　番

東　城　　　源

22

市長、
部長

7



一般質問３日目（12月12日）　No.２

発言
順序

発言者氏名 件　　　　　　　　　　　　　名 発言を求める者

来年開催が予定されているスワコエイト
ピークスミドルトライアスロンについて

(1) 昨年の開催後に反省会は開かれましたか

(2)
実行委員会では交通渋滞を引き起こした原因
は何だと考えていますか

(3)
来年の開催は、昨年の開催と同様に行われる
のですか

デジタル田園健康特区について

(1)
ＤＸは市民にあまねく全員に使ってもらうこ
とを目指すのですか

(2)
デジタル田園健康特区は市民の理解を得られ
ていますか

(3) 理解を深めるための手法は進んでいますか

令和５年12月定例会一般質問通告一覧表

質問番号

※各日、１名あたり持ち時間１時間以内。午前１０時から開会し、午前は２名。午後は１時から再開し、４名（３日
目は質問者数 により変更あり）とします。 なお、後続者は前者に引き続きとなりますので、傍聴の際は、時間の余
裕をもってお越しください。

15
１６　番

望　月　克　治

23

市長、
部長

24

市長、
政策監、
部長

8


